
平成２７年度 

教育を語る会推進委員会 
委員長 畑  公彦 

１ テーマ  

「参加してよかった」「語り合ってよかった」と実感できる『教育を語る会』を目指して 
 

２ 研究の内容  

(1) 平成２７年度の「教育を語る会」を企画・運営する。 
(2) 実施後の反省や会員の声をもとに、平成２８年度の「教育を語る会」の構想を立てる。 
 

３ 今年度の研究の経過  

(1)  ４月３０日（木） 第１回委員会 ・組織作り、テーマ設定、推進計画立案 
(2)  ５月２１日（木） 第２回委員会 ・「教育を語る会」の基本計画検討 
(3)  ６月 ８日（月） 第３回委員会（総会終了後）・基本計画についての検討 
(4)  ６月２２日（月） 第４回委員会（総会終了後）・係案についての検討 
(5)  ７月 ２日（木） 第１回パネルディスカッション打ち合わせ会 
(6)  ７月１６日（木） 会場（杏泉閣）との打ち合わせ会 
(7)  ７月１６日（木） 第２回パネルディスカッション打ち合わせ会 
(8)  ７月２９日（水） 「教育を語る会」前日準備 
(9)  ７月３０日（木） 平成２７年度 「第４１回教育を語る会」 

９月中      ・アンケートの集約、感想のまとめ、分散会のまとめ 
(10) １０月２９日（木） 第５回委員会 ・反省と来年度の方向を検討 
(11) １１月２０日（金） 総会     ・今年度反省と来年度の方向を提案 

 
４ ２７年度の反省と２８年度の方向  

(1) 教育を語る会テーマ 

「人と人とのつながり ～今、私が大切にしているもの・こと」のテーマで３年間実施してき

た。テーマを見直す時期であるが、『つながり』の言葉は「教育を語る会」で大切にしてきて

いることなので、今後も残す方向で考えていきたい。 
(2) 平成２８年度「教育を語る会」の実施日・会場 

    平成２８年８月２日（火） 杏泉閣（予定） 
(3) 推進委員会と教育会幹事の連携 

    推進委員会だけでは企画運営上難しい面がある。以下のように教育会幹事と連絡を密にしな

がら推進委員会・総会を進める。（以下来年度の予定） 
① ５月上旬 総委員会・第１回推進委員会（組織作り・推進計画立案） 
② ５月中旬 第２回推進委員会（基本計画作り） 幹事出席 
③ ６月 理事会で審議。総会にて基本計画を委員会提案。審議をし、係分担やパネリストの

決定。以後、幹事（総務）が主となって運営していく。 
④ ６月末 係案作成・提出 
⑤ ７月上旬 理事会・総会（係案発表・審議） 
⑥ ７月中 係ごとの準備（参加者把握、資料作成、会場との打ち合わせ等） 
⑦ ８月１日（月） 前日準備（会場準備・最終チェック・資料作成） 



⑧ ８月２日（火） 当日。係の仕事推進状態チェック。アンケート回収。 
⑨ １０～１１月  第５回推進委員会 反省及び来年度の方向を検討 
⑩ １１月中    理事会・総会（反省発表・来年度の方向決定） 

(4) 推進委員会の組織について 

    教育を語る会推進委員会は、会合や仕事の内容から総会の委員を中心に構成する（幹事は各

係の調整を図る）。推進委員は各係の責任者として企画・運営に当たる。尚、人数不足の場合

は総会代議員から係主任を出す。 
(5) 日程について 

    ☆午前：パネルディスカッション・講演会 
    ☆午後：分散会・懇親会 

(6) パネルディスカッションについて 

① 会場の参加者（フロアー）も共に参加し、発言できる会にする。「シンポジウム」等も可能

であるが、今年度はパネリストやコーディネーターの人選、中味も好評であり、来年度も

方向として「パネルディスカッション」を行う。 
② 事前の打ち合わせを２回行った。当日、会場でも行う。 
③ 打ち合わせ会では、テーマに対するパネリストの発言主旨をつかみ、整理しておく。今年

度は、コーディネーター・パネリストの方々がテーマ同様の「つながり」を具現してくだ

さり、好評であった。 
④ パネリストの年齢や男女構成は指定しない方向でいく。 
⑤ 外部パネリストの人選を様々な情報を考慮しながら早めに決めていく。 

(7) 分散会について 

① 分散会を、語る会の中核として捉える。抱えている悩みなどを、胸襟を開いて出し合い、

癒されて帰れるような会にしていきたい。 
② 上のことを受けて、今年度は「分散会への参加者を増やす」ことを念頭に企画・運営して

きた。具体的には「昼食場所の自由」「テーマを設けず、自由に語る」等を実施した。来年

度も「増やす方策」を一つでもよいので考えて実施していったらどうか。１年ごとの積み

重ねがよりよい会となると思う。 
③ まずは、代議員の方々に「語る会」や「分散会」などの意義を理解していただく。次に、

それを各校で啓発していただきたい。そして、主体的な研修となって欲しい。 
(8) 平成２８年度の講演会講師 

     宮下 健司 氏（安茂里公民館館長） 
 
５ 委員の構成  

  世 話 係 山口 敏男（東小学校長） 
  委 員 長 畑  公彦（屋代中学校） 
  副委員長 宮坂 博喜（戸倉上山田中学校） 
  委  員 市川 忠志（坂城小学校）   平井八重子（埴生小学校） 

滝澤菜穂子（治田小学校）   畔上 健治（屋代小学校） 
山岸由美子（更埴西中学校） 

【担当幹事 塚田 常昭（坂城中学校教頭） 坂田 和弥（屋代中学校教頭）】 


